



INDONESIAN HEART ASSOCIATION

Pengurus Pusat Perhimpunan Dokter Spesialis Kardiovaskular Indonesia (PP PERKI)
Heart House Jl. Katalia Raya No.5, Tomang Raya Jakarta Barat 11430 - INDONESIA
Phone : (62) (21) 568 1149 Fax : (62) (21) 5684220,
E-mail : Secretariat@ inaheart.org • Website : www.inaheart.org



Jakarta, 8 Maret 2021

No. : 113 / PP / A.5 / III / 2021

Lamp : -

Perihal : Revisi Rekomendasi Vaksinasi Covid-19 pada Penyakit Kardiovaskular

Kepada Yth

Dr. Daeng M. Faqih, SH, MH

Ketua Umum PB IDI

Jl. GSSY Ratulangie 29

Jakarta

Mengingat vaksinasi Covid-19 merupakan salah satu langkah penting dalam penanggulangan pandemi Covid-19 dan memperkuat imunitas masyarakat dari infeksi Covid-19 maka dengan ini PP PERKI mendukung program vaksinasi yg telah di laksanakan oleh Pemerintah.

Namun karena banyaknya pertanyaan dari kalangan masyarakat dan tenaga kesehatan ke pengurus pusat perhimpunan dokter spesialis Kardiovaskular Indonesia (PP PERKI) terkait rekomendasi vaksinasi Covid-19 bagi penyintas penyakit jantung atau kardiovaskular maka PP PERKI dengan ini memberikan rekomendasi sebagai berikut:

1. Vaksinasi merupakan salah satu upaya pencegahan yang seharusnya layak diberikan pada individu yang rentan untuk mengalami komplikasi bila terinfeksi Covid-19, termasuk di dalamnya mereka dengan penyakit kardiovaskular.
2. Penyintas penyakit kardiovaskular (penyakit jantung koroner, gagal jantung, penyakit katup jantung, gangguan irama jantung, pasca prosedur kardiovaskular/stent, penyakit pembuluh darah dan penyakit jantung bawaan) yang masih bergejala/simptomatik (tidak stabil) dipertimbangkan untuk tidak diberikan vaksinasi Covid-19 sampai tersedia data keamanan lebih lanjut.
3. Gejala/simptom (kondisi tidak stabil) penyakit kardiovaskular yang dimaksud antara lain: Sesak nafas, angina (nyeri sekitar dada), mudah capek, keterbatasan aktifitas, berdebar, kaki bengkak, dan penurunan kesadaran.
4. Tekanan darah darah lebih dari 180/110 mmHg tidak disarankan untuk menerima vaksinasi Covid-19.

Demikian rekomendasi ini kami sampaikan untuk menjadi acuan bagi pengambil kebijakan dan menjawab pertanyaan masyarakat serta tenaga kesehatan terkait hal tersebut.

Pengurus Pusat

Perhimpunan Dokter Spesialis Kardiovaskular Indonesia

DR. Dr. Isman Firdaus, SpJP(K), FIHA, FESC, FACC
Ketua Umum PP PERKI



DR. Dr. Anwar Santoso, SpJP(K), FIHA, FACC
Ketua Satgas COVID PP PERKI